

◎ 白鷹町立東中学校

## しらたかびと 笑顔かがやく白鷹人が育つ学校

誇れる校風と伝統に輝く本校も、閉校・統合という歴史の節目を迎えていました。愛情深く生徒とかかわり、地域・保護者への敬意を忘れず、人間味に満ちた心の通い合う教育で、有終の美を飾りたいと思っています。

### 生徒を前面に出し、生徒の姿で勝負する

上級生があるべき姿を示し、先輩が後輩に伝統を伝え安定した学校をつくってきているのが本校です。また、生徒から教師への要望と、教師の生徒への期待を盛り込んだ『共につくる“わかる授業”』の取り組み等、教師と生徒で共につくることを大切にしています。



授業風景

### 中学生の力で地域を元気にする

生徒会が中心となり、東中生の笑顔と思いやりを地域に向かって発信しています。地域の方への明るいあいさつ、地域の方からのボランティア募集への積極的参加、全校

生がPTAや地域の方と協力して一軒ずつ回収するアルミ缶回収等、白鷹町の笑顔あふれる街づくりに貢献しています。



アルミ缶回収

### 体験活動を核に学びをつくる

本校の生徒は行事で伸びています。

- 表現活動：ビューティフルコーラス、合唱、応援
- 自治活動：挨拶運動、話し合い活動、エコ活動
- 仲間づくり、体づくり：運動会、クラスマッチ

これらの体験を通して、生徒は「自分の殻を破り挑戦する力」「心を開いて堂々と表現する力」「学び合って創造する力」を体得しています。そして、その力は、間違いなく生徒の学力向上に結びついています。



運動会応援合戦

◎ 鶴岡市立朝陽第六小学校

## ふるさとを愛し、地域に支えられて学ぶ

本校は、昭和51年に朝陽第四小学校より分かれてスタートし、創立39年を迎えました。鶴岡の西部地区に位置し、児童数783人の庄内一大きな小学校です。西郷南洲翁の教え「敬愛」を校訓とし、「ふるさと鶴岡」を愛する子どもの育成をめざして教育活動を行っています。

### 庄内論語に学ぶ

本校では、「個性伸長」「自学自習」を大切にする藩校致道館の教えの基礎となる「庄内論語」の素読を全校で行っています。毎週金曜日、論語の本を手にし、放送から流れる範読に続き素読します。また、全校朝会において、6年生が論語の意味することを寸劇等を通じて教える「論語集会」を行っています。

### 保護者による協力ネットワーク

本校では、子ども達の様々な活動に保護者の皆さんが出でてくれる仕組みがあります。1年生の町探検、水泳大会、持久走大会等の運営に多くの保護者の方々が携



論語タイムで素読に取り組む

わってくれます。このネットワークの組織以外にも、保護者による読み聞かせや、子ども達の登下校を見守る「セキュリティアイズ」の活動を行っています。



手掘り井戸の濾過装置作り

この他に、地域の皆さんが学校を支えてくださる組織もあります。5・6年生のスキー教室の用具の整備やスキー指導を行ってくださる方々、校地内のビオトープ「ザリガニ池」の整備やカブト虫の飼育環境を整えてくださる方もおり、住宅地にある学校でありながら、子ども達が自然や生き物と触れ合えることができる恵まれた環境に感謝しています。



大勢の指導者に支えられたスキー教室